

MEDICINA SOCIAL.

Evolución de los conceptos de salud y enfermedad. Salud individual y comunitaria.

Lic. Martha Patricia Marín López

PRESENTA EL ALUMNO:

Suemy karime Morales Alonzo

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

9°. Semestre “A” trabajo social semiescolarizado

Frontera Comalapa.

1 de Julio de 2020.

INTRODUCCION

Este ensayo se mencionara temas fundamentales ya que hoy en día son útil y científicamente confiable, que estudia el fenómeno salud-enfermedad la salud pública como proceso social, su naturaleza y la evolución que ha experimentado desde sus orígenes hasta el presente, para abordar luego algunos problemas conceptuales en la definición de salud y enfermedad, así como el estado que éstas guardan y sus implicaciones. Desde el pasado siglo, tres han sido los enfoques principales sobre el concepto de salud en el cual se dará a conocer en este documento En el estilo de pensamiento médico intervienen variados factores entre los que se encuentran la concepción del mundo, el cuadro imperante dentro de la Ciencia Médica en cada etapa de su desarrollo es importante enriquecer los conocimientos basados en estos temas ya que son de suma importancia.

—La medicina social ha sufrido constantes cambios a lo largo de su historia ya que es un término vivo dinámico y por ello relativo. Es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones.

La medicina occidental es solo uno de los cuerpos teórico – prácticos relativos a la salud – enfermedad, y de hecho, es de los de más reciente desarrollo. • Edad Antigua, que se extiende desde la aparición de la escritura (aproximadamente en el año 4000 antes de Cristo) hasta el siglo V. • Edad Media, que tiene su desarrollo entre el siglo V y el XV: comienza con la desintegración del Imperio Romano De Occidente en el siglo V, y finaliza con la toma de la ciudad de Constantinopla en el año 1453. • Edad Moderna: transcurre entre el siglo XV y el siglo XVIII, desde la toma de Constantinopla en el siglo XV, hasta la Revolución Francesa del año 1789. • Edad Contemporánea, que comienza con la revolución francesa en el siglo XVIII y se extiende hasta nuestros días. Edad Antigua En esta etapa se destacan en el mundo Occidental, los desarrollos de las medicinas griega y romana. Sus desarrollos se nutrieron de antiguos conocimientos preexistentes, como los de las medicinas persas y chinas. Conformaron un cuerpo cognitivo teórico y práctico que atravesó toda la Edad Media.

1. **Medicina social:** A pesar de la diversidad en su expresión, algunas ideas fundamentales subyacen detrás del concepto de medicina social. Como disciplina, la medicina social tiene muchas raíces y muchas ramas. es un campo de estudio y abordaje práctico sanitario que se encarga sobre la salud de los grupos sociales y sus desigualdades, las conexiones entre la salud y el género de vida, y de las medidas sociales en pro de la salud. La medicina social (MS) es el estudio de los aspectos sociales del proceso salud–enfermedad de las poblaciones. Al ser un campo del conocimiento (y no una disciplina científica), la MS recurre a las ciencias sociales (sociología, antropología, ciencia política, economía, filosofía), a las ciencias de la salud (epidemiología) y a las ciencias biomédicas para comprender la complejidad que entrañan los problemas de salud–enfermedad La medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones. Se debe

entender cómo las condiciones sociales y económicas impactan la salud y enfermedad, entre los individuos, así como su importancia en la medicina.

También fomentar las condiciones en las cuales la comprensión sobre este tema mediante la educación, promoción, organización y desarrollo de programas de salud, pueda conducir a una sociedad más sana.

En México en 1940 En México la medicina social como cuerpo doctrinario también se manifestó entre las décadas tercera y cuarta del siglo pasado, un precursor, tanto a través de sus ideas como de sus actos, fue el Dr. José Siurob, médico universitario, general de división y político, en 1940 era Jefe del Departamento de Salubridad Pública, escribió un libro titulado: —La medicina social en Méxicoll , expresaba que la misma era una mezcla de servicios de medicina curativa, medicina preventiva y labores sociales prestadas a las comunidades, en particular las rurales. Se originó en Francia en 1848, apareció publicada en la —Gazette Médicalell de París; las razones de su conformación están en la historia, tiempos de pobreza y aspiraciones sociales en ese país y fue acuñada por el Dr. Jules R. Guérin (1801-1866). Con ello manifestaba que era el eje de la medicina en Francia, la caracterizaba como la relación de la medicina con la sociedad. La medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones la medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones ño 2000 La medicina social no tiene fronteras claras, tiene una interconexión con diversos términos que tienen acepciones muy cercanas, se sobrepone y confunde en ciertos casos, tanto conceptual como prácticamente con la salud pública, la epidemiología, en particular con la epidemiología social, la antropología médica, la administración de servicios de salud, la seguridad social, la salud del trabajo, la patología social, la sociología médica y la economía de la salud, por sólo mencionar algunas disciplinas, todas se ocupan de aspectos sociales del proceso salud-enfermedad.

Concepto y evolución. Existe toda una serie de tareas y de "roles" o papeles a desempeñar, en interacción continua, que los individuos asumen y en tanto se ajusten a dichos perfiles de actividad no aparecerá el conflicto o disfunción. El proyecto social para el funcionalismo es evitar o resolver la disfunción que traduce un problema generado por el conflicto entre intereses, expectativas, etc. Poco importa el proceso social que se expresa

a través de tales indicadores, se toma a los indicadores como el proceso mismo. De acuerdo a tal concepción, las soluciones que se instrumentan son igualmente cuantitativas y directamente orientadas a la modificación de los indicadores y sin embargo, las supuestas soluciones frecuentemente generan más problemas de los que resuelven. Existe toda una serie de tareas y de "roles" o papeles a desempeñar, en interacción continua, que los individuos asumen y en tanto se ajusten a dichos perfiles de actividad no aparecerá el conflicto o disfunción.

Las ciencias auxiliares tienen como objetivo Componentes:

La salud pública requiere para su adecuado desarrollo la colaboración de un conjunto de componentes el cual explica y tienen la intención de acercarse a los objetivos:

- ❖ **Protección de la salud:** Acciones destinadas a la defensa de la salud que actúan sobre el medio ambiente.
- ❖ **Promoción de la salud:** Acciones encaminadas a mejorar el nivel de la salud de los individuos y colectivos, con el fin de que las personas dejen de tener hábitos perjudiciales y desarrollen estilos de vida saludable.
- ❖ **Prevención de la enfermedad:** Acciones que intentan impedir la aparición de enfermedades.
- ❖ **Restauración de salud:** Es realizada por los servicios de salud. Su objetivo es evitar la progresión de la enfermedad e impedir que esta se acabe en mortalidad o que deje secuelas.

Profesionales implicados en la salud:

- ✚ Enfermeros y enfermeras especialistas en salud comunitaria.
- ✚ Auxiliares de enfermería que colabora con los anteriores.
- ✚ Médicos especialistas en Medicina preventiva y salud pública.
- ✚ Médicos especialistas en Medicina familiar y comunitaria.
- ✚

El estudio de la evolución del proceso de salud enfermedad ha ido incluyendo técnicas que permiten mejor comprensión, así se incluyen en diversas ciencias.

Salud Pública: puede ser entendida como una actividad gubernamental y social, de naturaleza, que se extiende en casi todos los aspectos de la sociedad por lo tanto es una disciplina encargada de la protección de la salud de la población humana tiene como objetivo mejorar la salud, así como el control y la erradicación de las

enfermedades. Implica desde identificación, el diagnóstico y la terapia de los sujetos hasta el dictado de medidas que eviten enfermedades.

Estadística: Ciencia como tal, nos permite conocer datos numéricos sobre diferentes aspectos desde:

- Natalidad
- Mortalidad
- Crecimiento de población de la población
- Mortalidad

Que son indispensables y fundamentales para la situación de salud.

Administración: se puede conocer los recursos con que se cuenta para poder llevar acabo todas las acciones y programas de salud que se dispone a cumplir los objetivos.

Pedagogía: Ciencia que está encaminada primordialmente a la enseñanza asumiendo el medico funciones de docente.

Demografía: Crecimiento de la población que constituye un apoyo para la salud pública además es el crecimiento y no solo se refiere al número de habitantes sino también a los aspectos de urbanización.

Concepto Ecológico:

Se distingue por el respeto con el medio ambiente ya que la producción garantiza la reducción de emisores de sustancias perjudiciales y contaminantes con el entorno, además está vinculado a los valores y modo de vida de las personas.

Depende de nosotros las industrias hoy en día deben interesarse por proteger a la naturaleza llevando campañas de saneamiento ambiental y fomentando la educación, en la actualidad la gran mayoría cree que nuestros recursos naturales son perdurables e impecaderos.El producto de la insensibilidad del hombre es la destrucción si solo pensamos en nosotros mismos y olvidamos al medio ambiente, todo será en vano.

CONCLUSION

Es de gran importancia y necesariamente las diferentes ameras en que se define y se basa cada uno de los temas ya que ayuda a entender mejor y tener un concepto amplio de lo que significa y nada mejor de antecedentes históricos, además abarca campos de estudio y que tiene que ver con las actividades que hay todos los días en la vida. Se dio a conocer conceptos sus relaciones ya que uno de los pilares es la salud.

BIBLIOGRAFIAS.

https://books.google.com.mx/books?id=lrMCVNsVX70C&pg=PA441&dq=Evoluci%C3%B3n+de+los+conceptos+de+salud+y+enfermedad.+Salud+individual+y+comunitaria.&hl=es-419&sa=X&ved=2ahUKEwjxn_yLp6vqAhVO7qwKHf-xATUQ6AEwAHoECAQQAg#v=onepage&q=Evoluci%C3%B3n%20de%20los%20conceptos%20de%20salud%20y%20enfermedad.%20Salud%20individual%20y%20comunitaria.&f=false